

A la rencontre d'initiatives interreligieuses pour la paix

Faithbook



Anne-Laure et Frédéric Pascal, jeune couple de catholiques, partent en octobre 2011 à la rencontre d'initiatives interreligieuses pour la paix.

Sur leur chemin, ils rencontrent et filment des croyants de différentes confessions qui font le pari de la coexistence pacifique à travers des initiatives concrètes dans différents domaines (sport, éducation, culture, environnement, etc.). Leur point de départ : Assise où, 25 ans après la rencontre entre les dignitaires de différentes Religions, Benoît XVI invite à son tour les responsables religieux à se réunir pour la paix.

Interpelés par le climat anxieux qui règne autour des religions aujourd'hui (guerre, terrorisme, conflits, rapports sociaux, etc.), nous décidons de prendre la route pour aller à la rencontre d'hommes et de femmes qui, au nom de leur foi, choisissent la coexistence pacifique avec d'autres croyants.

Le monde vit une marche en avant forcée. Avec la mondialisation, le multiculturalisme et le dialogue interreligieux sont «une nécessité vitale» (cardinal Poupard). Lorsque les cultures et les religions se rencontrent, il y a des tensions et des conflits dont les médias se font naturellement l'écho. Mais il en résulte également des projets communs pour construire la paix. Nous partons pendant huit mois à la rencontre de ces projets.

Si le dialogue interreligieux est une condition de la paix d'aujourd'hui, les enjeux n'en sont pas les mêmes dans les différentes régions du globe. Ici, il est simplement question de reconnaissance des minorités religieuses (Pakistan, Afghanistan, Maroc, etc.), là, le défi est le "vivre ensemble" (Inde, Egypte, etc.), ici encore, il est question de bâtir un projet commun (France, Etats-Unis, Angleterre, etc.). Nous souhaitons donc bâtir notre projet

autour de quatre enjeux : la reconnaissance mutuelle, le vivre ensemble, la collaboration active, le dialogue spirituel.¹

Faithbook s'adresse au plus grand nombre, croyants de l'une ou l'autre religion (chrétien, musulman, juif, jain, hindou, etc.) mais aussi à tous ceux qui sont loin de la foi, et ce dans un souci pédagogique. Pour répondre à ce souci, et parce que le dialogue passe par des actes concrets, nous privilégions dans les projets que nous allons filmer des initiatives concrètes à travers différents vecteurs comme la culture, le sport, l'éducation, l'environnement, etc.

1. Les experts reconnaissent comme cinquième niveau le dialogue théologique que nous n'aborderons pas.

"On nous fait peur avec le choc des civilisations. Mais le vrai danger, c'est le choc des ignorances." Tarek Oubrou, recteur de la Grande Mosquée de Bordeaux

ANNE-LAURE ET FRÉDÉRIC PASCAL

11 place de la République - 59650 Villeneuve d'Ascq

06 74 52 04 29 - 06 60 02 41 31

Exemples d'initiatives à rencontrer

- West-Eastern Divan Orchestra (Espagne) ;
- Mahatma Gandhi International School (Inde) ;
- Nevé Shalom - Wahat as-Salam (Israël) ;
- Le Département de Soutien aux Réfugiés Palestiniens (DSRP) du Conseil des Eglises du Moyen-Orient (Palestine) ;
- Arkadi Zaides (Israël) ;
- Monastère d'Anaphora (Egypte) ;
- Conférence mondiale des religions pour la paix (New York) ;
- Centre interconfessionnel de médiation du dialogue Musulman-Chrétien (Nigéria) ;
- Dudal Jam (Burkina Faso) ;
- Coexister (France) ;
- Université Saint-Joseph (Liban) ;
- ...

Médias visés

Le but d'un tel périple n'est pas le voyage mais les fruits de celui-ci : nous embarquons avec nous une caméra, un ordinateur et un téléphone satellite. Nous avons pour objectif d'être en lien avec une (ou des) radios, de réaliser des films (voir encadré),. Nous écrirons continuellement à la fois pour alimenter un blog, rédiger des articles pour la presse écrite et pour, pourquoi pas, associer le tout dans un livre à notre retour.

Plusieurs médias à ce jour sont potentiellement intéressés.

Deux formats vidéo

- Un format court, 3 minutes, présentant chaque initiative. Ces vidéos pourront être ainsi être accessibles sur Internet ;
- Un format long composé de cinq épisodes de 24 minutes, présentant 5 pays dans lequel le dialogue interreligieux répond à un enjeu particulier (reconnaissance mutuelle, vivre ensemble, solidarité, échanges spirituels) : Burkina Faso, Inde, France (ou Etats-Unis), Irak, Palestine-Israël.

les faith-trotteurs

Anne Laure, 27 ans, est chef de projet en ingénierie documentaire. Elle est responsable des ressources électroniques de l'Université catholique de Lille.

“J’ai eu la chance de grandir dans une famille où l’on m’a enseigné très tôt le goût de la rencontre et la chance d’un monde aux visages diversifiés. Je suis cependant interpellée par l’égoïsme et la méfiance dans lesquels peuvent vivre certains de nos contemporains.

Catholique, je suis marquée par les mots visionnaires du concile Vatican II (1962-1965) qui nous invitent à plus de fraternité. Le multiculturalisme est une véritable chance aujourd’hui. Trop souvent nous sommes prisonniers des frontières... de nos cœurs. Ce projet est pour moi l’occasion de proclamer ma conviction qu’un autre monde est possible grâce à nos différences, « pour que le monde puisse enfin devenir un lieu de paix véritable et permanente » (Jean-Paul II – Rencontre d’Assise, 26 octobre 1986).”

ANNE-LAURE ET FRÉDÉRIC PASCAL

11 place de la République - 59650 Villeneuve d'Ascq

06 74 52 04 29 – 06 60 02 41 31

“Ce qui me bluffe chez Anne-Laure, c’est sa capacité d’émerveillement. Elle sait voir le beau là où nous n’avons plus l’habitude. Anne-Laure a une vraie passion pour la vie et pour les gens qui l’entourent. Sa foi en l’homme est sûrement la première chose que j’ai remarquée chez elle !”

(Frédéric)

Frédéric, 28 ans, est journaliste. Il travaille comme secrétaire de rédaction chez Bayard Service Edition, filiale de Bayard Presse, spécialisée dans la presse locale catholique.

“En allant à la rencontre d’initiatives interreligieuses pour la paix, j’associe les deux moteurs de ma vie : le journalisme et ma foi. En choisissant de devenir journaliste, ce n’était pas le mythe de Tintin reporter qui m’habitait. J’avais le profond désir de participer à la médiatisation de gens qui se battent pour un monde meilleur. Je veux parler d’initiatives qui collaborent à un monde plus juste. Les médias sont des transmetteurs. Je choisis de transmettre des informations qui vont dans le sens de plus de vie. Ma foi, saint Irénée de Lyon l’a résumée avant moi : “La gloire de Dieu, c’est l’homme vivant !” Le dialogue interreligieux est donc pour moi l’occasion de rencontrer des hommes et des femmes qui, au nom de leur foi, s’engagent pour construire le monde de demain.”

“Passionné par ce qu’il vit dans les livres, il a la tête dans les étoiles... Son intérêt pour l’histoire et la géographie nous emmènera au bout du monde ! Enthousiaste et réfléchi à la fois, il sait garder sa bonne humeur et son calme en toutes circonstances !” (Anne-Laure)



Budget prévisionnel

DEPENSES

↳ Nourriture et vie (~ 12euros par pers. et par jour)	6 240
↳ Visas	2 000
↳ Transports	10 000
↳ Matériel	1 200
↳ Equipement multimédia	3 500
↳ Documentation (cartes et guides)	300
↳ Assurances et santé	2 700
↳ Communication	1 500
↳ T O T A L	27 440 euros

RECETTES

↳ Apport personnel	8 000
↳ Déjà trouvé	1 500
↳ A trouver	17 840
↳ T O T A L	27 440 euros

ANNE-LAURE ET FRÉDÉRIC PASCAL

11 place de la République - 59650 Villeneuve d'Ascq

06 74 52 04 29 - 06 60 02 41 31

Faithbook

Vous désirez soutenir Faithbook ?

IL EXISTE PLUSIEURS MANIÈRES
DE LE FAIRE :

- 1 Par un don financier ;
- 2 En encourageant votre entreprise à devenir partenaire ;
- 3 Par une aide matérielle ;
- 4 Par du bénévolat ;
- 5 En faisant connaître le projet.

1. **Par un don financier** : Faithbook est financé en grande partie grâce aux dons de particuliers. Votre soutien financier est indispensable pour poursuivre notre action et notre travail d'information. Votre don est déductible à 66 % de vos impôts. Ainsi, un don de 50 euros ne vous coûtera en réalité que 17 euros après déduction fiscale. Nous vous enverrons un reçu fiscal. Vous pouvez choisir de soutenir un projet particulier parmi ceux que nous allons visiter.
- 2 **En encourageant votre entreprise à devenir partenaire** : vous bénéficiez de l'image et de la notoriété de l'association. En fédérant les salariés autour d'un projet commun, les partenariats peuvent constituer un bon outil de mobilisation et de cohésion interne pour votre entreprise. Votre engagement vous procure une visibilité. Il se manifeste par la mention de votre entreprise dans une page dédiée à nos soutiens (logo et lien vers votre site Internet) ;
- 3 **Par une aide matérielle** : Faithbook nécessite un certain nombre de matériel que vous avez peut-être chez vous et dont vous ne vous servez pas : sac à dos, chaussures, caméra DV, micro, liste à finir... Nous saurions en faire bon usage !
- 4 **Par du bénévolat** : nous sommes à la recherche de personnes qui serait capables de gérer un site Internet, de tenir une comptabilité, liste à finir... N'hésitez pas à faire profiter Faithbook de vos compétences !
- 5 **En faisant connaître le projet** : vous pouvez parler de Faithbook autour de vous. Le bouche-à-oreilles reste le meilleur mode de communication, même au 21^e siècle ! Vous pouvez notamment en parler auprès de personnes que vous savez pouvoir nous aider selon un des quatre critères précédent !

ANNE-LAURE ET FRÉDÉRIC PASCAL
11 place de la République - 59650 Villeneuve d'Ascq
06 74 52 04 29 - 06 60 02 41 31

Faithbook